

Inicio > Política > Artículo



Presidente Gustavo Petro en su visita a Alemania. | Foto: Presidencia

#### > POLÍTICA

### Petro: "Las élites gobernantes de Colombia veían en el indígena el ser inferior"

El presidente dijo la contundente frase en el marco de su visita a Alemania.

16 de junio de 2023 Por: El País









En medio de su visita a Alemania, el presidente Gustavo Petro afirmó que los indígenas en Colombia eran vistos como un ser inferior por parte de las elites políticas del país, debido a que décadas atrás múltiples dirigentes del país regalaron piezas arqueológicas pertenecientes a los pueblos precolombinos como detalles para los altos mandos europeos.

"Las élites gobernantes de Colombia veían en el indígena el ser inferior, la raza inferior, como lo veían también en los pueblos negros que habían llegado del África de manera forzada y que hoy constituyen lo peor del pensamiento político en Colombia", presidente Gustavo Petro al recibir en Alemania dos máscaras del pueblo Kogui que serán repatriadas.



Por esta razón se archivó la investigación en contra del fiscal Francisco Barbosa en el caso de las empleadas domésticas

Asimismo, Petro dijo: "Cuando usted, presidente Frank Steinmeier, nos devuelve este tipo de piezas, hemos recuperado ya centenares en Europa, es una política de nuestra diplomacia, de nuestras relaciones exteriores, recuperar lo que incluso nuestros gobernantes regalaban, porque no le veían valor, como el Tesoro Quimbaya, por ejemplo".

Por su parte, el presidente alemán celebró "que estas máscaras regresen a esos sitios donde se necesitan (...) Me da mucha alegría poder entregarle y devolverle a Colombia las máscaras. Sabemos que son sagradas para los Kogui".

Asimismo, el jefe del Estado teutón afirmó que era una alegría "poder recibir aquí al presidente Gustavo Petro, en su primera visita como presidente a nuestro país. Usted viene como amigo y como aliado, y acabamos de tener una comunicación muy amigable".



Presidente Gustavo Petro en Alemania. | Foto: Presidencia

Frank Steinmeier recordó que ha visitado a Colombia en varias ocasiones, y en una de ellas precisamente visitó un asentamiento kogui, donde recibió como obsequio un brazalete que llevó por un tiempo.

Asimismo, durante la firma del acuerdo, el mandatario alemán afirmó tener esperanza en el "acuerdo de paz que ustedes firmaron y con la instauración de una Comisión de la Verdad. Hoy hay una gran expectativa del gobierno de Gustavo Petro para poder conseguir una paz verdadera y duradera, y para poder superar todas las heridas del pasado".

El acuerdo para repatriar las piezas arqueológicas lo suscribieron el ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva Durán, y el profesor Hermann Parzinger, de la Fundación Patrimonio Cultural Prusiano, en un acto efectuado en el Palacio de Bellevue, sede de la Presidencia alemana, tras la entrevista entre los presidentes Petro y Steinmeier. Las máscaras fueron adquiridas en 1915 y llevadas a Europa por el etnólogo alemán Konrad Theodor Preuss. Desde entonces estaban en el Museo Etnológico de Berlín.

### Presidente Petro les pidió a los colombianos que viven en Alemania retornar al país



Presidente Gustavo Petro en su visita a Alemania. | Foto: Presidencia

Un mensaje concreto para que retornen a vivir al país hizo el presidente de la República, Gustavo Petro, a los colombianos que viven en Alemania. Durante su visita oficial al país europeo, donde se encuentra desde el miércoles, se dirigió a los connacionales.

"Mi invitación es a volver a la patria. Hay que retornar, porque este es un momento en el que Colombia los necesita para juntar la fuerza de sus comunidades, con toda su potencialidad, alrededor de estos temas de producción de energías limpias, la descarbonización, para que podamos aportarle al mundo", <u>aseguró Petro en Berlín, en donde se reunió con colombianos que residen en Alemania.</u>

Además, el mandatario cuestionó las actuales reglas que exige ese país para otorgar la nacionalidad. "Estoy sorprendido de que cualquier ciudadano colombiano que también quiera ser ciudadano alemán por su presencia en este país tenga que renunciar a la ciudadanía colombiana. Eso no puede ser", señaló, al tiempo que prometió hablar sobre ese punto con el presidente y el canciller de Alemania.

Entre otros puntos, <u>Petro habló sobre la importancia de firmar con el Gobierno alemán</u> un acuerdo para la producción de hidrógeno verde en Colombia y su exportación a otros países, que demanda inversiones entre 5.000 y 6.000 millones de dólares.

"Con la crisis climática, si queremos seguir viviendo en el planeta, es el momento del cambio. Y Europa ya no guía ese cambio, como hace

siglos. Es América Latina la que comienza a liderarlo. Y Colombia juega un papel fundamental. Nuestro país tiene condiciones excepcionales para producir energías limpias", puntualizó.



Presidente Gustavo Petro durante la Conferencia Magistral que dictó este jueves en la Fundación Friedrich Ebert Stiftung, en Berlín, Alemania. | Foto: Fotografía: Cristian Garavito – Presidencia

También destacó el cuidado especial que se le debe dar a la selva amazónica. "Hoy tenemos una importancia geopolítica que se agranda aún más, porque si medimos el potencial de sus aguas, de sus soles, de sus vientos, resulta que no hay región del mundo que pueda generar más energía limpia, es decir, convivencial con la vida de la humanidad, que nuestra región. Así de importante somos, y con esa importancia tenemos que ser mirados ahora".

Y agregó que "no hay otro lugar en el planeta que tenga más viento permanente que La Guajira. Se trata ahora de que el pueblo wayúu sea socio, copropietario, de una empresa productora de hidrógeno verde. Que ellos puedan enriquecerse como comunidad, ayudándole a la humanidad con su sol y con la fuerza de sus vientos".

Finalmente, recordó que uno de los objetivos de su visita es sellar una alianza con el Gobierno alemán, a través de Ecopetrol, para la producción de energías limpias. "Se necesita de una alianza, de una sociedad, entre el Estado colombiano y el Estado alemán, para producir hidrogeno verde. Si no es posible, nos tocará a nosotros solos. Y lo haremos.



Álvaro Uribe advierte que la reforma laboral propuesta por el Gobierno Petro "espanta la creación de empleo"

Al mediodía de este jueves, el mandatario asistirá a un almuerzo de trabajo ofrecido por la Asociación Federal de la Industria Alemana (BDI, por sus siglas en alemán), en la Casa de la Economía Alemana. En este encuentro se analizarán temas como hidrógeno verde, energías renovables, tecnología e innovación.

Allí, participarán miembros de la Asociación Federal de la Industria Alemana y directivos de empresas como Uniper, Westenergie AG, Siemens Energy, GFT Technologies AG, Nordex, BayWa r.e. México, Deutsche Bahn y Thyssen Krupp Uhde.

Cabe recordar que el mandatario nacional espera reunirse con el presidente de la nación europea, Frank-Walter Steinmeier; con el canciller Federal, Olaf Scholz, y con directivos del Parlamento, para fortalecer las relaciones entre los dos países.

Igualmente, se encontrará con presidentes de empresas de producción de gas, energía, infraestructura, siderurgia, telecomunicaciones y otras áreas, convocado por la Asociación Federal de la Industria Alemana (BDI, por sus siglas en alemán).



Alemania

Colombia

Unión Europea



Convierta a El País.com.co en su fuente de noticias aquí

#### Te puede gustar









Enlaces Patrocinados por Taboola

■ OPEN ENG: ■ ALIBABA

■ TIENDA VE ■ IC MARKE

(Oferta imperdib...

Opw Shut-Off Valve

Olvídate del dolor... ¿Operar CFDs de...

## AHORA EN POLÍTICA



> POLÍTICA

Gustavo Petro aclaró propósito del fondo internacional multidonante, "no es una construcción de los acuerdos, es una posibilidad"



> POLÍTICA

Secretaría de Deportes de Cali: Carlos Diago confirma contratos con Tulio Gómez, propietario del América de Cali y posible candidato a la Alcaldía



# es una construcción de los acuerdos, es una posibilidad"



> POLÍTICA

Secretaría de Deportes de Cali: Carlos Diago confirma contratos con Tulio Gómez, propietario del América de Cali y posible candidato a la Alcaldía



¿Qué es el fondo internacional multidonante que ordenó Petro para darle plata al ELN?